

» PRESSE NATIONALE

Politique ↻



le jour
POUR PLUS D'INFORMATION

RENFORCEMENT DE LA COOPÉRATION AVEC LE MAROC : KANDIA CAMARA RÉAFFIRME L'ENGAGEMENT DE LA CÔTE D'IVOIRE

La présidente du Sénat de Côte d'Ivoire, Kandia Camara, a réitéré l'engagement de son pays à maintenir et à renforcer davantage la coopération avec le Maroc, à l'issue de la conférence parlementaire sur la coopération Sud-Sud qui s'est tenue à Rabat, les jeudi 15 et vendredi 16 février 2024. Profitant de sa présence dans la capitale marocaine, Kandia Camara a effectué des visites à la chancellerie et à la résidence de l'ambassadeur de Côte d'Ivoire à Rabat. Là, elle a partagé avec le personnel les attentes du Président de la République, Alassane Ouattara, concernant la préservation des acquis et le renforcement de la coopération entre les deux pays.

Economie ↻



LE MANDAT

APPUI AUX ACTEURS RIZICOLES DU PORO : ADJOUMANI ANNONCE L'INDEMNISATION DES EXPLOITANTS DU PÉRIMÈTRE DE SOLOGO

Après les étapes de Gagnoa (vendredi) et Sakassou (samedi) en vue du lancement officiel du Programme de production alimentaire d'urgence (2PAU-CI), le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumani, s'est rendu à Korhogo, hier, lundi 19 février 2024, pour accomplir le même rituel dans la commune de Tioro. Ainsi, pour la région du Poro, le ministre d'État a rappelé que ce sont 7 560 producteurs de riz qui ont été inscrits dans cette première phase de l'opération pour bénéficier de 4 902 tonnes d'engrais et 424 tonnes de semences de riz. Le ministre d'État a également annoncé une bonne nouvelle. "C'est d'ailleurs le lieu pour moi de vous annoncer que le dossier d'indemnisation des exploitants du périmètre de Sologo a été validé", a-t-il déclaré.



L'EXPRESSION
QUOTIDIENNE

MINISTÈRE DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES / PROJETS D'INVESTISSEMENT PUBLIC : LES ACTIONS PRIORITAIRES POUR 2024

Pour l'exercice 2024, les actions prioritaires, au titre des Projets d'investissement publics du Ministère des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, sont connues. Il s'agit de la réhabilitation du centre de conférences (composante électricité), du système intégré d'information communication, de l'archivage électronique des documents du Ministère, de la construction de la chancellerie à Accra, de la construction de la chancellerie et de la résidence à Dakar, et de la réhabilitation de la chancellerie et de la résidence à Monrovia. Ces actions ont été déclinées, hier, lundi 19 février 2024, à Abidjan-Plateau, au cours d'un atelier interne d'élaboration du portefeuille des projets d'investissement public du Ministère.



ACTIVITÉS DES ÉTABLISSEMENTS BANCAIRES : ADAMA COULIBALY INAUGURE LE NOUVEAU SIÈGE DE L'APBEF-CI

L'Association professionnelle des banques et établissements financiers de Côte d'Ivoire (APBEF-CI) a de nouveaux locaux, toujours dans la commune du Plateau (Abidjan), à quelques encablures de l'ancien siège. C'est le 2e étage de l'immeuble Delafosse, qui fait désormais office de siège de la faitière des établissements bancaires de Côte d'Ivoire, qui a été inauguré, hier, lundi 19 février 2024, par le ministre des Finances et du Budget, Adama Coulibaly, en présence de son collègue du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des PME, Souleymane Diarrassouba. "Je suis satisfait de ce que je viens de voir", s'est exprimé le ministre Adama Coulibaly après la coupure du ruban symbolique.



PAIEMENT DE LA PATENTE TRANSPORT : LES ASSUJETTIS ONT JUSQU'AU 1ER MARS POUR SE METTRE EN RÈGLE

La date limite pour le paiement de la première moitié de la patente transport est fixée au 1er mars 2024, rapporte le directeur général des impôts dans un communiqué, en date du 13 février 2024. Sont concernés, les propriétaires de véhicules de transport de personnes ou de marchandises, y compris les Véhicules de transport avec chauffeur (VTC), les motos-taxis et tricycles à usage de transport public, les exploitants de corbillards ou fourgons mortuaires, ainsi que les marchands forains avec véhicules automobiles. "Passé ce délai, ils s'exposent aux sanctions prévues par le livre de procédures fiscales, notamment l'application de pénalités et éventuellement, la mise en fourrière de leurs véhicules d'exploitation", prévient le directeur général des impôts.

Société 



MÉDIAS / MODÈLE ÉCONOMIQUE ET PROFESSIONNALISATION DE LA PRESSE EN CÔTE D'IVOIRE : LE MINISTRE AMADOU COULIBALY RÉCEPTIONNE LES RÉSULTATS D'UNE ÉTUDE

Un atelier de restitution de l'étude sur le modèle économique et la professionnalisation de la presse en Côte d'Ivoire a eu lieu, ce lundi 19 février 2024, à Abidjan-Plateau. Selon cette étude, conduite par le cabinet IBF international Consulting pour l'Union européenne (UE) à la demande du Ministère de la Communication, l'avenir de la presse papier reste toujours prometteur. Les recommandations de l'étude menée, du 25 septembre 2023 au 8 janvier 2024, ont été remises, ce jour, par l'ambassadeur de l'UE en Côte d'Ivoire, Francesca Di Mauro, au ministre de la Communication et des Médias, Amadou Coulibaly. L'objectif était de réaliser un diagnostic de la crise économique traversée par la presse écrite et de proposer des perspectives de développement. Et ce, en dépit de la transition digitale des entreprises de presse. (Source : CICG)



UNION AFRICAINE / 44E SESSION ORDINAIRE DU CONSEIL EXÉCUTIF : MARIATOU KONÉ SALUE LE CHOIX DE L'ÉDUCATION COMME THÈME DE L'ANNÉE 2024

Le Conseil exécutif de l'Union africaine a inauguré, le mercredi 14 février 2024, à Addis-Abeba, sa 44^e Session ordinaire marquant le début des préparatifs pour le Sommet de l'Union africaine (UA) tenu, les 17 et 18 février 2024. Présente dans la capitale éthiopienne, la ministre ivoirienne de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Pr. Mariatou Koné, a pris part à l'ouverture de ladite Session, ainsi qu'à la Session portant sur l'examen de la feuille de route du thème de l'année 2024 : "Éduquer une Afrique adaptée au 21^e siècle : construire des systèmes éducatifs résilients pour un accès accru à un apprentissage inclusif, qualitatif, tout au long de la vie et pertinent pour l'Afrique". L'émissaire du Gouvernement ivoirien a salué le choix de l'éducation comme thème.

MINISTÈRE DE L'ENSEIGNEMENT TECHNIQUE, DE LA FORMATION PROFESSIONNELLE ET DE L'APPRENTISSAGE (METFPA) / VALIDATION DES ACQUIS : LES EXPERTS EN CONCLAVE POUR LA VALIDATION DES DOSSIERS DE CERTIFICATION

Rita Kakou Yao, directrice générale de l'Apprentissage et de la Formation continue, David Tuo, directeur de l'Apprentissage et de l'Insertion professionnelle, et Kossonou Atta Koffi, directeur de la Formation tout au long de la vie, ont présidé, le mercredi 14 février 2024, au foyer du Lycée Technique d'Abidjan, l'atelier sur la validation des dossiers de certification du jury central de délibération. Pendant deux jours (du 14 au 15 février 2024), les 30 participants, dont 25 experts nationaux de la Validation des acquis de l'expérience (VAE), de la chambre nationale des métiers de Côte d'Ivoire (CNMCI) et 5 membres du Comité technique d'apprentissage (CTA), répartis en 5 groupes de 6 membres, ont analysé les résultats des jurys locaux sur la base de critères définis.

EPU / ÉLABORATION DU RAPPORT NATIONAL DES DROITS DE L'HOMME : LA CÔTE D'IVOIRE PRÉPARE SON PASSAGE DEVANT SES PAIRS

Le Garde des Sceaux, ministre de la Justice et des Droits de l'homme, Jean Sansan Kambilé, a accordé une audience, le vendredi 16 février dernier, à Abidjan, à M. Philippe Poinot, coordonnateur résident des Nations Unies en Côte d'Ivoire, dans le cadre de l'élaboration du rapport national de la Côte d'Ivoire pour son passage au 4e cycle de l'Examen périodique universel (EPU) du Conseil des droits de l'homme. Les échanges ont porté sur les dispositions à prendre pour une bonne préparation du passage de la Côte d'Ivoire devant le Groupe de travail de l'EPU, pour la présentation de son rapport national en matière de Droits de l'homme.

PROGRAMME JEUNESSE DU GOUVERNEMENT : PLUS D'UN MILLION DE JEUNES DIRECTEMENT IMPACTÉS EN 2023

2023 est l'année que le Président de la République, à travers le Gouvernement, a consacré à la jeunesse. Après cette annonce et une année riche en activités diverses, le ministre de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, Mamadou Touré, à qui revient la charge de gérer ce gros projet gouvernemental, a fait le point de l'"année de la jeunesse", lundi 19 février 2024, au Palais de la culture Bernard Binlin Dadié d'Abidjan-Treichville, à l'occasion de la cérémonie d'échange de vœux de Nouvel An avec ses collaborateurs. Le ministre Mamadou Touré a annoncé que plus d'un million de jeunes ivoiriens ont été pris en charge dans le cadre du PJ-Gouv.

Culture 

CONFÉRENCE MONDIALE SUR L'ÉDUCATION CULTURELLE ET ARTISTIQUE : LA CÔTE D'IVOIRE PARTAGE SON EXPÉRIENCE AUX ÉMIRATS ARABES UNIS

Partager des bonnes pratiques, des idées novatrices et de renforcement de l'alliance mondiale en faveur de l'éducation culturelle et artistique. C'est le contenu de la conférence mondiale organisée, du 13 au 15 février 2024, par l'UNESCO à Abu Dhabi aux Émirats Arabes Unis. A cette assise, la Côte d'Ivoire était représentée par une délégation d'experts conduite par Mme Ly Ramata Bakayoko, ambassadeur, déléguée permanente de la Côte d'Ivoire près de l'UNESCO, et qui comprenait des conseillers et experts du Ministère de la Culture et de la Francophonie. A l'instar des 185 États membres participants, la Côte d'Ivoire a adopté le cadre de l'UNESCO pour l'éducation culturelle et artistique.

Sport 

La Coupe d'Afrique des Nations (CAN) de football-Côte d'Ivoire 2023 terminée, place désormais aux débats locaux. Arrêté le 30 décembre 2023 après le dernier match Asec Mimosas - Stade d'Abidjan (1-0), le championnat national de Côte d'Ivoire Ligue 1 reprend, ce samedi 24 février 2024, avec la première journée de la phase retour. L'Asec Mimosas, champion en titre, qui dispute la Ligue des champions Afrique, ne sera pas sur le pont. Son match face à l'Asi d'Abengourou est reporté, au jeudi 14 mars 2024.



CAN 2025 : LA COMPÉTITION SERA DÉCALÉE EN JUILLET

Ce lundi 19 février 2024, la Confédération africaine de football (CAF) a mis fin aux incessantes rumeurs sur un possible glissement de la CAN 2025 à l'année d'après. Selon le site marocain Maroc Diplomatique, qui cite un responsable du comité des compétitions de l'instance africaine, il existe "un accord de principe" entre le Royaume chérifien et le CAF pour que la CAN se déroule, "plus précisément en juillet et en août" 2025. Il a par ailleurs précisé que "cet accord a été trouvé sous l'égide de la FIFA après des pourparlers entamés, il y a plusieurs mois, et qui se sont intensifiés lors de la dernière édition conclue, ce mois-ci, en Côte d'Ivoire". Notons toutefois que la tenue de la CAN à cette période coïncidera avec le Mondial des clubs, qui se déroulera du 15 juin au 13 juillet aux États-Unis.

» A L'INTERNATIONAL

Politique ↻



L'ENVOYÉ PERSONNEL D'EMMANUEL MACRON POUR L'AFRIQUE EN VISITE EN CÔTE D'IVOIRE

L'ancien ministre de la Coopération de Nicolas Sarkozy en 2007, Jean-Marie Bockel, effectue sa première tournée africaine. Nommé le 6 février, par l'Élysée comme "envoyé personnel" d'Emmanuel Macron, Jean-Marie Bockel est à Abidjan, depuis lundi 19 février 2024. Il y reste deux jours. Au menu : rencontres avec des officiels, mais aussi discussion autour de la réduction des effectifs au sein de la base militaire française. L'émissaire du Président Macron a notamment pour mission de "changer le statut, le format et la mission des bases françaises en Afrique". Notons qu'en Côte d'Ivoire, la base militaire de Port-Bouët compte près d'un millier de soldats. Cet effectif devrait être ramené à près de 300.

» VU SUR LE NET

Société ↻

LOI SUR LE MARIAGE : LES RÉGIMES MATRIMONIAUX EN CÔTE D'IVOIRE AU MENU DE LA CONFÉRENCE DE PRESSE "TOUT SAVOIR SUR" LE MARDI 20 FÉVRIER 2024

Les régimes matrimoniaux en Côte d'Ivoire sont la thématique qui sera au centre de la tribune d'échanges hebdomadaire "Tout Savoir Sur (TSS)" du CIGC, prévue, le mardi 20 février 2024, à 15 h au 20e étage de l'immeuble SCIAM à Abidjan-Plateau. Qu'est-ce qu'un régime matrimonial ? Combien y a-t-il de régimes matrimoniaux en Côte d'Ivoire ? Quel est le régime matrimonial par défaut ? Quels sont les avantages et les inconvénients des différents régimes matrimoniaux ? Telles sont, entre autres, des questions auxquelles le sous-directeur de la Législation à la Direction des études de la législation et de la Documentation (DELD) du Ministère de la Justice et des Droits de l'homme, Trabi Botty Jérôme, tentera de donner des réponses au cours de cette conférence de presse retransmise en direct. (Source : CIGC)

SIGNATURE DE L'APV-FLEGT ENTRE LA CÔTE D'IVOIRE ET L'UE : LAURENT TCHAGBA APPELLE À L'UNION DE TOUTES LES PARTIES PRENANTES POUR L'ATTEINTE DES OBJECTIFS

"La Côte d'Ivoire et l'Union européenne ont signé ce lundi 19 février 2024, à Bruxelles en Belgique, l'Accord de partenariat volontaire sur l'application des réglementations forestières, la gouvernance et le commerce du bois et produits dérivés (APV-FLEGT)", rapporte une note d'information de la Direction de la communication du Ministère des Eaux et Forêts. Cette cérémonie de signature s'est déroulée entre le ministre Laurent Tchagba, l'ambassadeur représentant la présidence du Conseil de l'UE, Willem van de Voorde, et la Commissaire européenne chargée des partenariats internationaux, Jutta Urpilainen. Le ministre des Eaux et Forêts, Laurent Tchagba, a précisé que la signature de cet Accord permettra de passer à l'étape de ratification. Et ce, pour engager pleinement la mise en œuvre des actions identifiées en garantissant toujours l'implication de l'ensemble des parties prenantes.

INSERTION PROFESSIONNELLE DES JEUNES : MAMADOU TOURÉ VEUT METTRE L'ACCENT SUR L'EMPLOI SALARIÉ EN 2024

Le ministre ivoirien de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, Mamadou Touré, a instruit, lundi 19 février, à Abidjan, ses collaborateurs à "mettre l'accent sur l'emploi salarié" au bénéfice des jeunes en 2024. "Nous allons accentuer les programmes des Travaux à haute intensité de main-d'œuvre (THIMO). Nous allons amplifier les programmes de stage (stage école et stage de qualification). Je souhaite que pour cette année 2024, l'accent soit mis sur l'emploi salarié. Que ce soit la priorité. Pour ce faire, il faut une synergie d'actions avec le secteur privé", a dit M. Touré déclinant les perspectives de son département ministériel en 2024. Il s'exprimait au cours d'une cérémonie de présentation de vœux de Nouvel An avec les services sous tutelle de son Ministère.

34E ÉDITION DE LA COUPE D'AFRIQUE DES NATIONS : UN BILAN ÉLOGIEUX POUR LA CÔTE D'IVOIRE

En organisant avec succès la Coupe d'Afrique des Nations (CAN 2023), quarante ans après celle de 1984, la Côte d'Ivoire prouve qu'elle reste une nation forte. Avec un peuple formidable qui a fait de l'hospitalité une valeur sacrée. Sur le plan sportif, la moisson ne pouvait pas être plus belle et plus fructueuse, avec à la clé, le trophée continental. Après la cérémonie de clôture, la parade des héros de ce sacre continental, la reconnaissance de la nation, les Ivoiriens et de nombreux Africains, pour de nombreuses années encore garderont un souvenir impérissable de la belle épopée des Éléphants lors de la 34e édition de la Coupe d'Afrique des Nations de 2023. Sur les 52 matchs, 118 buts ont été marqués. On a noté 22 pénalités (17 transformés et 5 manqués). Plus de 110 partenaires TV ont été enregistrés. 5000 journalistes accrédités ont pu voir la mobilisation exceptionnelle des Ivoiriens, leur sens de l'hospitalité. (Source : CIGC)

Le tirage au sort du tour préliminaire de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN 2025) au Maroc est prévu pour ce mardi 20 février 2024 à 12 h Gmt, au Caire en Égypte. La Confédération africaine de football (CAF), qui donne l'information, souligne que le tour préliminaire de la CAN 2025, se déroulera avec les huit équipes les moins classées, selon la FIFA. Il s'agit notamment de la Somalie, du Djibouti, de Sao Tomé, du Tchad, de l'île Maurice, du Soudan du Sud, du Liberia et de l'Eswatini.

FOOTBALL : LE COACH ÉMERSE FAÉ CONFIRMÉ À LA TÊTE DES ÉLÉPHANTS DE CÔTE D'IVOIRE (DÉCLARATION)

L'entraîneur par intérim des Éléphants de Côte d'Ivoire, Émerse Faé, a été confirmé entraîneur titulaire par le président de la Fédération ivoirienne de Football (FIF) Idriss Diallo, ce lundi 19 février 2024, au village CAN Orange lors d'une présentation officielle du trophée de la Coupe d'Afrique des Nations de Football dans la commune de Cocody. "Émerse était jusqu'à présent entraîneur par intérim. Il vient d'être confirmé, ce jour, entraîneur titulaire", a déclaré Yacine Idriss Diallo. Poursuivant, il a indiqué que cette annonce est un symbole de résilience, de loyauté et d'engagement. A noter que c'est le coach Émerse Faé qui a conduit les Éléphants à la victoire finale après la démission de Jean-Louis Gasset.

» AGENCE DE PRESSE

Sport 



OISSU 2023-2024 : LA VILLE DE DABOU ACCUEILLE LE LANCEMENT OFFICIEL DES ACTIVITÉS DE LA SAISON

L'Office ivoirien des sports scolaires et universitaires (OISSU) organise, samedi 24 février 2024, la cérémonie de lancement officiel de sa saison sportive 2023-2024, à l'Espace Henri Konan Bédié de Dabou, à partir de 7h00, indique une note d'information de la Direction transmise à l'AIP. Cette activité sera marquée par des allocutions de personnalités du secteur éducation-formation, du fitness et un cross de 3 000 participants issus des établissements du primaire et secondaire de la ville. La cérémonie est placée sous la présidence du ministre délégué auprès du Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, chargé des Sports et du Cadre de vie, Silas Metch Adjé.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Pour toute information, prière contacter le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**
101 Années Gouvernement



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale